

Rhumato-Jeopardy! 2024

Par Philip A. Baer, MDCM, FRCPC, FACR

Rhumato-Jeopardy! est revenu en tant que séance plénière à l'Assemblée scientifique annuelle (ASA) de 2024 de la SCR, à Winnipeg, pour la neuvième année consécutive. Elle a maintenant été placée dans le dernier créneau horaire, avant le gala du vendredi soir. L'événement de 2024 était à nouveau de nature hybride, permettant ainsi aux participants présents et à distance de manière virtuelle, de répondre aux questions. L'intégration transparente entre l'application PheedLoopGo!, et les équipes de BBBlanc et MKEM a permis d'éviter tout problème technique. J'ai animé le débat à partir du centre de conférence ultramoderne de Winnipeg. Dans la foulée de la victoire de l'Ouest par 4 000 à 0 lors de l'édition 2023, le capitaine gagnant du côté Ouest de 2023, le Dr Raheem Kherani de Vancouver, a tenu les rôles de président et de marqueur de points. Nous avons maintenu le format traditionnel de l'Est contre l'Ouest, avec Mississauga pour frontière cette année, plaçant ceux de l'Université Western à l'Ouest, comme leur nom l'indique. Nos capitaines d'équipe étaient le Dr Timothy Kwok, rhumatologue de Toronto, et le Dr Herman Tam, rhumatologue pédiatrique de Vancouver. Ils sont tous deux membres du Comité pour le programme de l'Assemblée scientifique annuelle. Seuls les membres de l'équipe dont le capitaine avait sélectionné une question voletaient pour la réponse. Les capitaines d'équipe ont choisi les paris du « Jeopardy! Final » et ont répondu eux-mêmes à la question de ce dernier.

La séance a de nouveau attiré un grand nombre de participants, dont des rhumatologues, des stagiaires, des professionnels de la santé, des représentants de l'industrie et des patients. La question mise en pratique porte sur le mot de l'année 2023 de l'Oxford University Press : « rizz ». Le public a correctement compris que « rizz » est une forme abrégée du mot charisme, et non pas frizzy, risotto ou terrazzo.

Quatorze questions ont été sélectionnées dans le jeu principal. Les catégories comprenaient la rhumatologie pédiatrique (les catégories ont été créées avant que je sache qu'un rhumatologue pédiatrique serait l'un des capitaines de l'équipe), les lignes directrices, les anciens/nouveaux médicaments, les diagnostics à vue, le Pot-pourri et une catégorie spéciale en l'honneur du 50^e anniversaire du *Journal of Rheumatology*. Le degré de difficulté des questions étaient élevé, mais les deux équipes se sont bien débrouillées, répondant correctement à presque toutes les questions et obtenant des résultats élevés. Les questions à 800 et 1000 dollars ont été les plus souvent choisies. Les questions sélectionnées portaient notamment sur le syndrome DADA2, les anticorps spécifiques de la myosite, le syndrome d'hypermobilité, les nouvelles lignes directrices de la Société internationale de spondylarthrite et de l'European Alliance of Associations for Rheumatology (ASAS-EULAR), le brepocitinib et les lymphocytes T épuisés. Les personnes qui ont votées ont correctement identifié l'apremilast comme potentiellement utile pour traiter les troubles liés à la consommation d'alcool, mais pas la metformine pour réduire le risque de remplacement des articulations chez les



diabétiques souffrant d'arthrose. La nouvelle membre du Conseil d'administration de la SCR, la Dr^e Mary Purcell, a reçu une mention spéciale en tant que gagnante du grand prix du concours d'images de la SCR de 2023 pour son cas d'amylose systémique à chaînes légères. Les participants savaient également que la contrepartie des « mains du mécanicien » au niveau des membres inférieurs est appelée « pieds du randonneur » et que le signe du panda est une caractéristique d'imagerie observée dans la sarcoïdose.

À la fin du tour principal, le résultat était de 6 000 pour l'Est et de 5 200 pour l'Ouest. La dernière catégorie était la traditionnelle « célèbres rhumatologues canadiens ». La question portait sur les deux Canadiennes reconnues comme de grandes femmes en rhumatologie par Jack Cush sur *RheumNow*, en 2023. Les choix comprenaient diverses combinaisons des Dr^{es} Dafna Gladman, Janet Pope, Claire Bombardier et Gillian Hawker. La bonne réponse était le duo des Dr^{es} Gladman et Bombardier. La réponse était accompagnée d'une citation inspirante de la Dr^e Tuhina Neogi, rhumatologue formée à Toronto et exerçant aujourd'hui à Boston, sur l'importance d'avoir des mentors féminins, tels que les Dr^{es} Gladman, Bombardier et Hawker, au cours de sa formation.

Les deux capitaines d'équipe ont répondu correctement. L'équipe de l'Est a tout misé, tandis que l'équipe Ouest a misé 33 %. C'est donc l'équipe de l'Est qui a remporté la partie, avec 12 000 points contre 6 916 points pour celle de l'Ouest. Cela signifie que le Dr Tim Kwok présidera probablement *Rhumato-Jeopardy!* en 2025, à Calgary, si le comité scientifique de l'ASA nous accorde une place à l'horaire pour une dixième année. Je prépare déjà une banque de questions si nous sommes de nouveau au programme pour une autre édition. Merci à tous les participants, aux photographes anonymes qui m'ont envoyé des photos pour cet article et à tous ceux et celles qui ont publié, republié et partagé *Rhumato-Jeopardy!* sur X et LinkedIn. Marinka Twilt, présidente du Comité pour le programme de l'Assemblée scientifique annuelle, a examiné les questions utilisées en 2024 afin de s'assurer qu'elles ne réapparaissent pas dans les années à venir.

Philip A. Baer, MDCM, FRCPC, FACR
Rédacteur en chef, JSCR
Scarborough (Ontario)